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La Dirección Jurídica de la Ufro 
analizará “acciones legales” a partir 
de hallazgos en auditorías internas 
CRISIS FINANCIERA. Informes fueron enviados al fiscal encargado del proceso investigativo interno, 
con el objetivo de determinar las posibles responsabilidades administrativas. 

A 

Andrea Arias Vega 

andrea.ariasQaustraltemuco. 

a Contraloría de la Uni- 
L versidad de La Frontera 

hizo entrega delos infor- 
mes preliminares del proceso 
de auditoría financiera a los 
fondos institucionales y alas 
cuentas corrientes operativas y 
dedicadas, en el marco de la 
grave crisis financiera que gati- 
16 en un plan de reajuste pre- 
supuestario que hasta el mo- 
mento desvinculóa 298 funcio- 
narios a contrata. 

Dicha auditoría es parte del 
compromiso que asumió el o- 
bierno universitario con el es- 
tamento estudiantil represen- 
tado por el Consejo de Presi- 
dentes, enel marco del petito- 
rio que exige informar con 
transparencia respecto del uso 
delosrecursos de la casa de es- 
tudios estatal, las razones del 
endeudamientoy la aplicación 
de sanciones para los respon- 
sables. 

AUDITORÍAS 
Através de una declaración pú- 
blica el vicerrector Renato 
Hunter, quien se encuentra 
subrogandoal rector Eduardo 

AVERSE REALIZÓ UNA NUEVA MARCHA CONVOCADA POR LOS EGRESADOS Y DESVINCULADOS DE LA UFRO. SALIEf 

6 
auditorías internas son 
las que se realizaron a la si- 
tuación financiera de la 
Ufro. Se revisaron gastos en 
remuneraciones, recursos 
institucionales, fondos, obli- 
gaciones financieras y cuen- 
tas corrientes instituciona- 
les. 

2años 
y 8 meses abarcó la in- 
vestigación de la Contralo- 
ría Universitaria. Entre el 
2022 a septiembre de 2024. 

Hebel, ya quelaautoridad uni- 
versitaria continúa con licencia 

médica, señaló que el propósi- 
to de la auditoría en cuestión 

fue “verificar el correcto uso y 
destino de los recursos finan- 
cieros de la Ufo”, así como 
“determinar posibles respon- 
sabilidades administrativas”, 
siendo el periodo de tiempo 
analizado entre losaños 20224 
septiembre de 2024, como fe- 
cha de corte parael análisis. 

  

En concreto, la Direcci 
de Auditoría realizó seis audi- 
torías a la situación financiera 

dela Universidad de La Fronte- 
ra, remitiendo los respectivos 
informes sobre cada una delas 
auditorías. 

Cada una de ellas analizóel 
usode un determinadoítemfi- 
nanciero: 1) Gasto en remune- 
raciones, prestaciones de ser- 
vicio y dotación de personal; 2) 
Recursos AIUE (Aporte Institu- 
cional de Universidades Estata- 
les del Mineduc);3) Fondos de 
proyectos de terceros y pro- 
pios; 4) Fondo Solidario deCré- 
ito Universitario; 5) Obligacio- 
nesfinancieras contraídas, y 6) 
Cuentas corrientes institucio- 

nales. 
El resultado de estas audi- 

torias no se dio a conocer a la 
comunidad en dicha declara- 
ción y sólo se informa que fue 
enviado, por un lado, al fiscal 
del proceso y, por otro, a la Di- 
rección Jurídica de la universi- 
dad, de modo de establecer 
responsabilidades administra- 
tivas y legales si es que fuera el 
caso. 

“Dichos informes ya fueron 
enviados al fiscal encargado 
delproceso investigativo inter- 
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'RON DESDE El CAMPUS CENTRAL. 

“Se ha solicitado ala 
Dirección Jurídica 
de la Universidad 
que analice y deter- 
mine las acciones le- 
gales a seguir a par- 
tir de los hallazgos 
encontrados”. 

Renato Hunter, 

rector (S) 

comunicado 

“El propósito de la 
auditoría es verifi- 
car el correcto uso y 
destino de los recur- 
sos financieros en- 
tre los años 2022 y 
septiembre de 
2024, así como de- 
terminar posibles 
responsabilidades 
administrativas”. 

Renato Hunter, 
rector(S) 

comunicado 

no, quese desarrolla con el ob- 
jetivo de determinar las posi- 
bles responsabilidades admi- 
nistrativas. Sin perjuicio de lo 

Marchas, tomas y 
el paro estudiantil 
entra a la cuarta 
semana 

e Ayer hubo una tercera 
marcha convocada por los 
egresados de la Ufro, mien- 
tras que el paro de los estu- 
diantes continúa tras la vo- 
tación realizada ayer y de 
este modo la universidad 
entra a a la cuarta semana 

de interrupción del calen- 
dario académico, cuestión 
que a estas alturas, definiti- 
vamente, complica y aporta 
incertidumbre respecto del 
cierre del año. Se suma el 
hecho de que durante esta 
semana ya son unos 10 los 

edificios tomados por los 
estudiantes. 

anterior, se hasolicitado ala Di 
rección Jurídica dela universi- 
dad que analice y determine 
las acciones legales a seguira 
partir de los hallazgos encon- 
trados en las auditorías realiza- 
das”. 

El rector (S), Renato Hun- 
ter, no estuvo disponible ayer 
para aclarar si el hallazgo con- 
tenidoen dichas auditoríasres- 
pondea la comisión de uno o 
varios delitos y de quétipo. 

Enestos momentos, el con- 

tenido de la información refe- 
rente a compras, gastos, ges- 
tión de proyectos instituciona- 
les e incluso viajes, quese está 
filtrando en la universidad ha 
provocado una serie de cartas 
que manifiestan indignación, 
acusaciones y emplazamientos 
de parlamentarios, donde la 
tónica es solicitar la renuncia 
desde el propio rector, Eduar- 
do Hebel, hasta funcionarios 
estratégicos. 

Todo lo anterior, sin duda, 
queerosiona elestado de la go- 
bernanza universitaria, uno de 
los aspectos que también vigi- 
la de cerca la Superintendencia 
de Educación Superior (SES) 

en esta etapa, ya que no basta 
con lograr la millonaria reduc- 
ción del gastoamual.—— 0%   

CAPTURA DE VIDEO 

  

Diputado Miguel 
Mellado cuestiona 
gastos de la Ufro 
en la Cámara 

Enel minuto delasinterven- 
ciones enla Sala de la Cámara 
el diputado Miguel Mellado 
(RN), serefirió alasituación fi- 

nanciera de la Ufro, cuestio- 
nando con tono de indignación 
algunas compras y gastos por 
su elevado precio y verdadera 
utilidad. 
“Compraron un hotel en 

Mehuín por 580 millones de 
pesos, gastaron 230 millones 
de pesos para habilitar una sa- 
la de videoconferencias que 
no debió salir más de 4 millo- 
nes de pesosy hay otros 65 mi- 
llones de pesos en la compra 
de una camioneta para el vice- 
rrector, estosejemplos eviden- 
cian una mala gestión en la 
Universidad que la tienen al 
borde del abismo”, precisó el 
parlamentario. 
Además, agregó que “los 38 

mil millones de pesos que debe 
la universidad, al final los pa- 
ganlos trabajadores y losalum- 
nos”, haciendo mención “alas 
298 desvinculaciones y con la 
incertidumbre de que se su- 
men muchas más de aquía fin 
deaño”. 
Mellado también informó en 

el Congreso que la visita de la 
Superintendencia de Educa- 
ción Superior pudo constatar 
“un incremento en las pérdi- 
das operacionales, aumento 
enremuneraciones, pagos adi- 
cionales alos funcionarios en 
2022 y 2023, a pesar del déficit, 
y con un gasto adicional de 4 
mil millones. Creció la canti- 
dad de funcionarios y enel año 
2019 se estableció un sueldo 
mínimo, me parece insólito 
que después de tan mala ges- 
tión financiera,al final, paguen 
los demás abajo”. 
Del Plan de Reajuste Presu- 

puestario, dijo que no está 
siendo bien aplicado porque 
en vez de “disminuir gastos y 
arriendos innecesarios, despi- 
dieron gente. Espero quelasal- 
tas esferas de la Ufo, si real- 
mente quieren salir de esto, 
quetambiénseaprietenel cin- 
turón y puedan así sacar ala 
Ufro de la situación de letargo 
enla que se encuentra”, mani- 
festó el diputado. os 

 

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

07/12/2024
    $836.417
  $1.437.450
  $1.437.450

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      16.000
       8.000
       8.000
      58,19%

Sección:
Frecuencia:

ACTUALIDAD
0

Pág: 3


